

AYALA LASSO, JOSE

“Así se ganó la paz”

Edición Pablo Cuvi. Imprenta Mariscal

Lugar Quito

Fecha enero de 2009

Comentario: “En los seis meses transcurridos desde agosto de 1996, el gobierno ecuatoriano había proyectado una imagen negativa que internacionalmente suscitaba la censura y hasta la burla... Todo un cúmulo de reflexiones me había puesto en contacto con el Ecuador en esos meses finales de 1996 e iniciales de 1997... Viajé al Ecuador y me reuní de inmediato con el presidente Alarcón... El 24 de marzo de 1997 me posesioné como ministro de Relaciones Exteriores... Tan pronto como Jamil Mahuad fue proclamado Presidente electo por el Tribunal Supremo Electoral, me pidió que continuara ejerciendo durante su Gobierno las funciones de Canciller. Para fundamentar su pedido manifestó que era indispensable mantener la solidez de la posición negociadora del Ecuador mediante la difusión de un mensaje de continuidad con respecto a las políticas que se habían definido y seguido durante el gobierno del presidente Alarcón... El 26 de Octubre de 1998 se suscribieron en Brasilia los Acuerdos de Paz con el Perú, con los que se puso fin a la más que centenaria controversia territorial y se abrieron amplias avenidas para la cooperación entre los dos países y el desarrollo de sus pueblos.- Algunos libros se han escrito desde entonces sobre esta trascendental materia, todos ellos útiles. Sin embargo es necesario ofrecer al país una versión completa del proceso de la negociación, singularmente desde cuando se comenzó el trabajo sustantivo, es decir, cuando empezaron a ser examinados los llamados impases subsistentes... Los resultados de la paz concertada entre el Ecuador y el Perú saltan a la vista. Los contactos entre los dos pueblos se han multiplicado geométricamente, sus similitudes se han afianzado y sus diferencias se han vuelto manejables” (Prólogo del autor en su obra, Quito enero de 2009)

(Fuente: “Así se ganó la paz”. Pág. 7. Imprenta Mariscal. 2009).